

Declaración sobre democracia

Original: inglés

Reunido en las Naciones Unidas, Ginebra, los días 12 y 13 de diciembre de 2014, el Consejo de la Internacional Socialista sostuvo discusiones bajo el tema de 'nuestra labor para obtener nuevas democracias y reforzar la gobernanza democrática'. Los delegados al Consejo reflexionaron que donde la democracia se veía reforzada en el mundo, era muchas veces debido a los esfuerzos de partidos miembros de la Internacional Socialista. En otros países donde la democracia es débil o ausente, nuestros miembros se encuentran a la cabeza de la lucha por sus derechos básicos.

De acuerdo con el profundo y fundamental compromiso de la Internacional Socialista para el establecimiento, desarrollo, refuerzo y protección de la democracia, el Consejo reconoce el indispensable papel de las instituciones democráticas. Un especial desafío a la democracia ocurre cuando los gobiernos elegidos democráticamente emplean prácticas no democráticas para sacar adelante sus agendas y consolidar su poder. Unas instituciones sólidas garantizan los derechos democráticos y son una medida de salvaguarda contra el surgimiento de gobiernos con tendencias autoritarias, al haber sido legitimadas por el proceso democrático.

Se necesita un estado más representativo e inclusivo. Esto significa que el estado debe estar conectado con sus ciudadanos para asegurar una participación masiva y una genuina representación. No debe permitirse que la democracia sea frenada, por el contrario, debe ser un proceso dinámico que constantemente se esfuerza por mejorar. Debemos buscar la mejor manera de asegurar que se cumpla el papel más vital de la democracia, es decir, la representación de la voz del electorado expresada libremente.

El descontento con el proceso electoral crea desafección con el sistema político y beneficia a los partidos extremistas y a las ideologías que han podido aprovechar este sentido de alienación. Es de vital importancia que nuestro movimiento sea capaz de atraer y dar esperanzas a los jóvenes, debemos ser educadores de la siguiente generación. Una mayor igualdad de oportunidades en la educación será la única manera de abordar las causas que permiten ganar terreno a las ideologías extremistas.

Transparencia y la lucha contra la corrupción deben ir mano a mano con la democracia, a fin de que los que ejercen el poder asuman permanentemente su responsabilidad ante aquéllos que los eligieron en sus cargos. Una administración de gobierno abierta y participativa puede acercar a los ciudadanos a los temas públicos y reforzar su inclusión en un sistema democrático de toma de decisiones. Los partidos miembros de la Internacional Socialista que están en gobierno deben esforzarse por reforzar este elemento en su gobernanza.

El próximo año el mundo celebrará el vigésimo segundo aniversario de la Conferencia de Beijing y será una ocasión para una renovada voluntad y compromiso político para una implementación fuerte, efectiva y acelerada de la Plataforma de Acción de Beijing (PAB), enfocada alrededor de la redistribución de recursos, oportunidades y poder. A fin de contribuir a esta implementación, la IS y sus partidos miembros se comprometen a acelerar el logro de un reparto equitativo de los cargos de toma de decisiones mediante el uso de cuotas.

Creemos que los partidos políticos, y en particular aquéllos que son miembros de nuestro movimiento global, pueden ser agentes de un positivo cambio social y político, abrazando la democracia en toda su capacidad y actuando como guardianes del proceso democrático.

